

Excélsior Sección: Nacional 2024-05-02 02:37:48

221 cm²

Página: 11

1/1

FRE NTES POLÍTICOS

Madurez. Como en árbol a punto de dar frutos, irán cayendo. El primero del caso Segalmex fue René Gavira, exdirector de Administración y Finanzas de Seguridad Alimentaria Mexicana, quien, ha sido vinculado a proceso por delincuencia organizada, peculado y operaciones con recursos de procedencia ilícita, entre otros delitos, acumulando cargos que apuntan a un presunto desfalco de 20 mil millones de pesos. De acuerdo con la Fiscalía General de la República, Gavira autorizó pagos irregulares para adquisiciones inexistentes. Caerán en racimo, pues es evidente que no lo hizo solo. Y en época electoral.

Paro indefinido. El 15 de mayo, el Día del Maestro, será el inicio de una manifestación más por la indignación y la demanda de derechos. Yenny Aracely Pérez Martínez, al frente de la Sección 22 del SNTE, anunció un paro nacional en sintonía con la CNTE. El movimiento no es nuevo, pero la estrategia es clara: paralizar para presionar y movilizar para negociar. Los maestros, cansados y agobiados por promesas incumplidas, claman por un aumento salarial del ciento por ciento y la abolición completa de la reforma educativa. ¿Excesivo? Tal vez, pero soñar no cuesta nada.

Resultados. Después de que Hacienda dio a conocer su informe trimestral de resultados de las finanzas públicas, en el que, entre otros datos, destacó que la deuda se mantuvo estable, reduciéndose como porcentaje del PIB a un nivel de 45.5%, el secretario Rogelio Ramírez de la O y el subsecretario Gabriel Yorio volaron a París, donde hoy y mañana participarán en las sesiones del Consejo de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Nos dicen que De la O abordará cómo alcanzar una economía social y sostenible, con lo cual México ha sido reconocido. El secretario se referirá también a la equidad como la aplicación de impuestos globales.

Peligro. Guadalupe Acosta Naranjo,
representante del PRD en el INE, pugnó por
la prohibición de celulares en las casillas este 2
de junio. No lo logró. El INE optó, en cambio, por
colocar carteles informativos, y esto destapó no sólo
una caja de Pandora sobre la regulación electoral,
sino también sobre la neutralidad política. La queja
de Morena sobre el uso del color rosa en los carteles,
argumentando su asociación con la campaña de
Xóchitl Gálvez es reflejo de un clima político cada
vez más cargado de suspicacias. Unas por otras, y
en riesgo está la democracia. ¡Caray!

Descontinuado. Jaime Bonilla, quien fue gobernador de Baja California, terminó causando penas y su naufragio político no pasa inadvertido. Las intenciones de voto en el camino al Senado lo sitúan con 6.4%, eclipsado por las figuras emergentes de Morena, Julieta Ramírez y Armando Ayala, quienes dominan con 44.8%, y por Juan Carlos Hank y Mónica Vega, del PVEM, partido que, dirigido por Karen Castrejón, subió siete puntos esta semana hasta alcanzar 14.3%. Bonilla tuvo una trayectoria prometedora, pero se peleó con Morena, se cambió al PT y cayó en picada. Úsenlo de ejemplo.

